opusdei.org

# BeDoCare 2024: principales conferencias

Del 10 al 12 de octubre se llevó a cabo en São Paulo la segunda edición de BeDoCare, titulada "El legado para las futuras generaciones". Ofrecemos los vídeos de las principales conferencias.

31/10/2024

Las principales conferencias del evento se retransmitieron en vivo y permanecen en el canal de YouTube <u>de BeDoCare</u>. Compartimos algunas a continuación, además de tres resúmenes por cada día del evento.

El legado de San Josemaría en su paso por América - Mons Mariano Fazio

Andréa Gomides - El legado para las futuras generaciones

Hector Rocha - Desarrollo integral sustentable en América Latina Universidad, ONG y empresa para impacto social - A. Abruña, V. Broge, C. Sánchez, Juan C. Camelo

Este año <u>BeDoCare</u> invitó a su segunda edición sobre "El legado para las futuras generaciones" en São Paulo, Brasil, entre los días 10 y 12 de octubre. En las jornadas participaron personas de más de 20 países, en el 50.º aniversario del viaje de san Josemaría a América.

 Conozca el programa completo de BeDoCare 2024.

#### **Programa**

- Resumen del 1.º día, jueves 10 de octubre
- Resumen del 2.º día, viernes 11 de octubre
- Resumen del 3.º día, sábado 13 de octubre
- Sobre BeDoCare 2024

## Resumen del 3.º día, sábado 12 de octubre

El último día de BeDoCare 2024 comenzó con la Conferencia "Familia y desarrollo sustentable" a cargo de Maria Sophia Aguirre de Catholic International University (Estados Unidos). A partir de datos estadísticos del continente americano, analizó la influencia positiva de una estructura familiar

sólida para el desarrollo sostenible del entorno.

En el panel "Emprendimiento social: propósito y sostenibilidad", Luiza Serpa expuso la actividad que desarrolla el Instituto Phi para apoyar la profesionalización de organizaciones del Tercer Sector. Robson Melo, contó cómo la experiencia de haber nacido en una familia sin acceso a la educación, lejos de limitarlo, lo impulsó a crear Estante Mágica, un emprendimiento social que promueve la lectura y escritura entre niños de sectores vulnerables de América Latina.

Las conclusiones del encuentro, iniciaron con una reflexión de María José Murcia, miembro del Comité Científico de BeDoCare, que sirviéndose de la metáfora del viaje recorrió el contenido de las sesiones plenarias para concluir que BeDoCare no es un punto de llegada

sino un punto de partida para seguir impulsando la acción colectiva entre los tres actores convocados, yendo más lejos juntos.

José Antonio Guzmán de la Universidad de Los Andes (Chile), Silvia Guevara de la Fundación Simará (El Salvador) y Natalia de Castro de ISE Business School (Brasil), representando a los tres públicos reunidos estos días, compartieron sus reflexiones del encuentro.

Al acabar se pidió a todos los participantes que resumieran en una palabra qué se llevaron de este encuentro: Esperanza fue la palabra dominante, seguida por inspiración y sinergia.

Y a modo de síntesis, José Paulo Carelli de ISE Business School, resumió en tres ideas el contenido de BeDoCare São Paulo 2024: Enamorarnos de los problemas y no de las soluciones; profesionalizar el trabajo, y contar las historias para amplificar el impacto.

### Resumen del 2º día, viernes 11 de octubre

La jornada inició con la conferencia "El legado de paz y desarrollo para las futuras generaciones", que estuvo a cargo de Michelle Scobie de la University of the West Indies, (Trinidad & Tobago). Resaltó la importancia del trabajo de las organizaciones sociales en la construcción de sociedades justas y por tanto pacíficas, animándolos a perseverar en sus propósitos.

A continuación, se desarrolló el panel "Alianzas y co-creación para el desarrollo social", en el que participaron Alice Damasceno de Fundación Lenovo, (Brasil) y Cloves Carvalho de Votorantim, (Brasil). A partir de la experiencia de sus organizaciones reforzaron la importancia de que las empresas sean conscientes del impacto que producen y de que ese impacto sea positivo.

Pietro Cum del Centro Elis, (Italia) junto a Eunice Martínez de Fundap, (Guatemala), y Francisco Ruiz de Fundación Forge (Chile), compartieron reflexiones sobre los desafíos que enfrentan los jóvenes para acceder a un trabajo digno, y la importancia de acompañarlos mediante propuestas de formación integral.

Por la tarde tuvo lugar el Workshop Futures Building que invitó a los participantes a anticipar desarrollos futuros, explorar caminos, identificar barreras y fomentar el pensamiento sistémico a largo plazo. El cierre de la jornada estuvo a cargo de Fernanda Lopes, presidente del Comité del Centenario del Opus Dei, y de Albert Ribera de la Fundación Limmat (Suiza) que explicaron el origen de BeDoCare y su propósito de contribuir a maximizar sinergias entre personas e instituciones comprometidas con el bien común.

Enlace de la transmisión de la segunda jornada BeDoCare 2024

# Resumen del 1.º día, jueves 10 de octubre

En el primer día de BeDoCare, Andrea Gomides (Fundación Ekloos) impartió la conferencia inaugural "El legado para las futuras generaciones", en la que presentó retos para la América Latina e ideas de integración entre ONGs, empresas y universidades en proyectos de impacto social. Héctor Rocha (IAE Business School, Argentina) habló sobre "Desarrollo integral sustentable en América Latina", compartiendo las causas de los desafios de la region y ejemplos de colaboraciones entre las empresas, iniciativas del ámbito civil y el Estado.

Para entablar un diálogo entre los tres principales públicos del evento, Juan Carlos Camelo (Universidad de La Sabana, Colombia) moderó el panel sobre "Universidad, ONG y empresa para impacto social", con participación de Antonio Abruña (Universidad de Piura, Perú), Vivian Broge (Totvs, Brasil) y Carlos Sánchez (Fundación Kinal, Guatemala).

Por la tarde, se invitó a los participantes a tomar parte en sesiones paralelas en grupos más reducidos sobre diversos temas, como recursos para la sostenibilidad económica, la comunicación de organizaciones non profit, innovación estratégica y herramientas prácticas para la transformación social desde la Academia.

Como cierre del día, Mons. Mariano Fazio, vicario auxiliar del Opus Dei, impartió una conferencia sobre "El mensaje y legado social de san Josemaría a 50 años de su paso por América Latina", en la que resumió el mensaje del fundador de la Obra en lo que se relaciona a la responsabilidad del cristiano en la vida pública y como esa se inserta en la llamada universal a la santidad. Para eso, presentó dos condiciones para la realización de esa misión: la unidad de vida y la formación en la doctrina social de la Iglesia

Retransmisión completa del primer día de BeDoCare 2024

#### Sobre BeDoCare

BeDoCare es un foro abierto a personas y organizaciones comprometidas con el bien común que desean promover cambios positivos. Nació con un encuentro en Roma, entre los días 28 y 30 de septiembre de 2022, en el marco de la preparación para los 100 años del Opus Dei y del 20 aniversario de Harambee, una iniciativa promovida con motivo de la canonización de san Josemaría Escrivá.

El encuentro en São Paulo será una oportunidad de interacción, diálogo y aprendizaje compartido entre ONGs, empresas y universidades, como fuente de inspiración para llegar a soluciones creativas para problemas complejos.

La reflexión sobre el legado que se dejará a las futuras generaciones implica discutir la responsabilidad de las empresas, las universidades y las ONG en relación al impacto socio ambiental positivo y duradero que ellas pueden generar cuando tienen un propósito claro respecto a las necesidades y problemas sociales. Entre todas suman esfuerzos en la promoción del trabajo digno como condición esencial para el futuro de los jóvenes y el progreso social.

Las primeras jornadas BeDoCare reunieron a 150 participantes de 35 países, representando 90 iniciativas, muchas de las cuales nacieron por inspiración de las enseñanzas del fundador del Opus Dei. A lo largo de tres días que se enfocaron en Escuchar y Aprender, Compartir para Co-Crear, Agradecer y Celebrar, se intercambiaron ideas acerca del posible legado social del centenario del Opus Dei, la revitalización de

iniciativas sociales y el fomento de la sensibilidad social. Surgieron propuestas innovadoras muy variadas. Los asistentes concordaron en la conveniencia de dar continuidad a este espacio.

La edición de este año es organizada por Afesu y CEAP, instituciones sin ánimo de lucro, con el apoyo de ISE Business School. Desde hace 60 años, las dos primeras ofrecen formación para niños, jóvenes y adultos en situación de vulnerabilidad social, preparándolos en el contraturno escolar y en cursos de iniciación profesional y técnica, para que cuenten con los recursos necesarios para incorporarse en el mercado laboral.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-ec/article/bedocare-2024-

#### brasil-conferencias-legado-social-sanjosemaria/ (16/12/2025)